

Don Fernando Castro Cervantes, el hombre del momento.

Mediante su intervención se ha logrado lo que nadie esperaba ya: que los costarricenses vuelvan a su cordura tradicional.

No quería, nos dice, que nuestra Costa Rica se convirtiera en una nueva Albania. Al paso que íbamos coríamos ese peligro. El arreglo concertado ha sido bien acogido por el obrerismo: no así por el capital que es, precisamente, al que más beneficia. En esta gestión no me mueve ningún interés personal. Nada busco ni nada deseo. Solo anhelo el bien de nuestro país para que siga siendo la Costa Rica de antes en que las pasiones políticas eran como nubes de verano que pronto pasaban sin dejar hondos rencores.

Del campo enemigo nos ha sido traído el olivo de la paz. Lo que parecía un imposible ante las pasiones desencadenadas que cada vez con mayor fuerza nos llevaban al abismo, lo ha logrado un hombre bien intencionado que comprendiendo la gravedad del momento, puso todo su corazón y todo su talento para lograr que de nuevo reine esa paz tradicional que es el orgullo de todo tico. En el estado de incertidumbre y de temor en que vivíamos, ni el Gobierno ni los particulares podían desarrollar sus planes ni trabajar tranquilamente. Ese estado de alarma no podía resistirse por más tiempo y algo grave se vislumbraba en el futuro. Se daban los nombres de los que pronto serían asesinados; se hablaba de nuevos movimientos subversivos, de grandes armamentos que estaban por llegar y todos por igual nos manteníamos en un estado de excitación que nos alejaba de toda otra actividad pro-

vechosa. No había solución posible ante el grave problema, cuando hé aquí que aparece un hombre bien intencionado y bien comprensivo que desde los campos de la oposición nos trae el olivo de la paz y aquietta en un momento todos nuestros temores y aleja la inquietud en que vivíamos. Ese hombre ha sido don Fernando Castro Cervantes, Presidente del Comité Ejecutivo del Partido Demócrata. Haciendo a un lado todo prejuicio y exponiéndose a las críticas más enconadas y a los ataques de sus mismos copartidarios, este hombre mediante el arreglo firmado ha logrado que vuelva la cordura tradicional de los costarricenses y que de nuevo reine en nuestro país la paz de que siempre y en todo momento nos hemos enorgullecido. No podía esperarse que una gestión así partiera del Gobierno o de los Jefes de los Partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular; pues aunque compren-

sivos también de la gravedad del momento y de la imperiosa necesidad de ponerle fin al estado de alarma en que vivíamos, cualquier gestión por ellos iniciada tenía que fracasar rotundamente. Pero no así la que viniera del campo opositorista que había de encontrar en los señores Picado, Calderón Guardia y Mora Valverde la más franca y generosa de las acogidas. Pero ¿quién iba a ponerle el cascabel al gato? ¿Cuál el hombre que se atreviera a tanto? Porque no podía ser cualquiera: forzosamente tenía que ser uno de los Jefes de los diferentes grupos opositoristas, quien en nombre de su partido iniciara las conversaciones del caso. Y ese hombre ha sido don Fernando Castro Cervantes, jefe—como decimos—del Partido Demócrata, o sea del cortesismo auténtico. Y el arreglo para satisfacción de todos ha sido llevado a cabo aun cuando todavía no ha sido bien comprendido por todos. En nuestro deseo de dar a nuestros lectores una impresión del arreglo llevado a feliz término, fuimos a visitar a don Fernando a su propia casa a fin de que nos diera algunas de sus impresiones. Pasamos nuestra tarjeta y

Pasa a la pag. 4

CORREO DEL SUR

Publicación quincenal
a cargo de
VICTOR M. OBREGON

Núm. 30
Año II

Vale ₡ 0.25
cada ejemplar

GOLFITO, 15 DE AGOSTO DE 1946.

EDITORIAL

La tradicional cordura del costarricense

La tradicional cordura de los costarricenses ha sido puesta a prueba una vez más, y de nuevo ha triunfado haciendo a un lado las pasiones políticas del momento y las ambiciones personales. Cuando todo parecía sin solución alguna, cuando las pasiones desencadenadas nos empujaban fuertemente hacia el abismo, un selecto grupo de caballeros, jefes de las distintas agrupaciones políticas, comprendiendo la gravedad del momento, y haciendo a un lado ambiciones bastardas, se han puesto al habla logrando que de nuevo reine la paz y la tranquilidad en el seno de la familia costarricense. Mucho nos satisface el resultado y justo es reconocer la nobleza y el desinterés de los que actuaron en el mencionado arreglo. No sabemos de donde partió la iniciativa, pero sí podemos asegurar que la gestión inicial tuvo una favorable acogida de los restantes. En este arreglo, el triunfo alcanzado ha sido de todos por igual; nadie puede decir que se ha puesto una flor en el ojal ni que ha triunfado de sus contrarios; ha sido un triunfo de todos y desde luego un triunfo de Costa Rica entera. Tanto el Señor Presidente Picado, como don Francisco Calderón Guardia, don Manuel Mora Valverde y don Fernando Castro Cervantes, así como don Otilio Ulate Blanco, son merecedores de reconocimiento unánime de todos los costarricenses por la labor realizada y sus nombres debieran esculpirse en letras de oro. Ha sido una colaboración conjunta, desinteresada, en que cada cual puso y dio lo que tenía que dar para lograr el arreglo sin que ninguno de ellos haya quedado ni como vencedor ni como vencido.

De todo corazón felicitamos a los mencionados caballeros y esperamos que su ejemplo sirva de norma en el desarrollo de los futuros acontecimientos políticos.

Necesidad de uniformar la policía de Golfito

El incidente con los Marineros del barco Junior tuvo origen en el desconocimiento por parte de éstos de la autoridad del puerto, que anda mal trajeada y sin distintivo ni uniforme algu-

no que los dé a conocer. Si el policía que requirió al oficial hubiera estado uniformado, seguro estamos que no se habría producido el choque ni habría habido necesidad de usar la cincha;

Política de buena vecindad

Cada vez que vemos el perrazo negro propiedad del señor Garente de la Bananera en su recorrido por las calles de Golfito, viene a nuestra mente la política de buena vecindad patrocinada por el gobierno americano. Porque ese perro que sólo recorre las barriadas de Golfito impelido por necesidades fisiológicas y que se revuelca gustosamente con las perrillas sarnosas, flacas y de feo aspecto que ambulaa por nuestras calles, viene a ser la expresión genuina de esa tan llevada y traída política de buena vecindad. Satisfecha su necesidad el perrazo de Mr. Sanderson vuelve a levantar orgullosamente su cabeza y despectivamente se retira a su zona, a esa zona americana donde tan agusto vive. Y las perrillas se quedan ultrajadas, pero agradecidas de que siquiera el buen vecino anduvo con ellas... Esa es la política de buena vecindad, según la entiende el perrazo de Mr. Sanderson y según la vemos nosotros.

Por el oficial no hablaba español y solo vio a un oficioso particular que trató de contenerlo en sus excesos; y a un particular mal vestido. Por eso lo rechazó de mala

Pasa a la Pág. 4

Golpe de Estado a la Tica

Hablando en plata blanca, a calzón quitao como dicen los comunistas, lo sucedido ha sido todo un golpe de estado; pero un golpe suavecito, a la tica. Nada de escándalos, nada de bulas ni alharacs, suavecitamente, como quien no quiere la cosa y la quiere por entero. Por un momento todos quedamos sorprendidos, incapacitados de comprender de qué se trataba, pues era algo tan inesperado que no era para menos. Pero poco a poco los nublados del día se han ido aclarando y ya como que comprendemos el bolao. Todos hermanitos y todos contentos hechos una pura maleta y el Tío Sam ha quedado satisfecho de la cordura de los ticos y de su obediencia. Pero quién iba a seguir viviendo sin manteca, sin aceites, sin harina, y sin dine

Pasa a la pag. 4

No permitieron que se fuera

Las autoridades no permitieron la salida del país del señor Ebrey, quien actualmente, junto con Mr. Green, tienen un juicio ante los tribunales en el cual ya se dictó el auto motivado de prisión. Mr. Green sí pudo salir del país con anterioridad y parece que se encuentra en El Salvador en espera de los acontecimientos. Al señor Ebrey las autoridades lo bajaron del avión cuando ya se disponía a abandonar el país.

La Northern pasará a la United

Estamos en condiciones de poder afirmar que dentro de pocos días se cerrará la negociación que actualmente se lleva a cabo entre los personeros de la Northern, y los de la United a fin de traspasar a esta última empresa el Ferrocarril al Atlántico. La empresa inglesa ha visto el fracaso de la empresa en sus manos y se ha decidido a traspasarla a la United, la cual tiene gran interés en este

ferrocarril por las nuevas actividades que pronto de emprender referendos de cultivo de banano. Pero que la competencia le está haciendo maldita la gracia, cortar por lo sano, por el ferrocarril en su mano se opondrá a que tales portaciones se efectúen. Pero es lo que se nos dice. Veremos el resultado de todas esas gestiones.

Este don Joaquín Varga

el de sempiterna sonrisa y de andar único, que vemos deslizarse, más que andar, por las calles, de la capital, siendo saludado por todos y atento más que ninguno, que tortu la que se jaló. Con él anduvimos olerito día de estos y a cada paso encontramos uno que lo felicita por su actuación última. Un gobiernista de los que todavía le quedan a Don Teodoro, lo abraza efusivamente y lo felicita diciéndole que el triunfo ha sido del gobierno; un comunista le dice que le agradece su participación a favor de

su partido; un calderonista le habla de la satisfacción que está don Paco; un picadista dice; ahora sí; un castrotrista, pues ahora ya ha caído el castro y auténtico, se concreta a estrecharle la mano en forma misteriosa y se sonríe. Y don Joaquín tiene para todos su misma sonrisa enigmática, como la de la Gioconda. Niega afirma? No sabemos. Pero está satisfecho y lentamente se encamina hacia el Barrio de Amón, que parece ha eclipsado al Barrio Esplendente.

Dice don Isaac Zúñiga: si las elecciones no son todavía...

Pero qué pensará don Isaac? Cuando sean las elecciones no vá a ver un sólo Picadista en el gobierno; y

aunque quedan algunos nadies va a exponerse después de lo sucedido.

Nada tendría que los quitaran

si al quitarlos no quedarán sindicados de delitos electorales; que es precisamente lo grave. Y en este caso nos duele profundamente el sacrificio de don Popo, a quien estimamos en todo lo mucho que vale. Ha sido una especie de juicio

de Nuremberg ante la opinión pública y las personas cuya caída ha sido permitida por don Teodoro, quedarán de por vida como un balón muy difícil de hacerlo a un lado. Y todo por un hecho Presidente a den-

Vuele con TAN

en Aviones Modernos, Rápidos, Seguros
EMPRESA COSTARRICENSE

AYUDE Ud. al esfuerzo nacional y no olvide que así su dinero seguirá circulando en el país. AYUDANDO a TAN beneficia a su pueblo y a Ud. mismo.

Servicio Regular de Carga y Pasajeros diariamente a San Isidro General - Palmar - Golfito - Parrita - Quepos

Agentes: SAN ISIDRO GENERAL: Fernando Zumbado
PALMAR: Víctor Hugo Vega
GOLFITO: Ricardo Nelly Jop
PARRITA: Juan Dobles
QUEPOS: Juan Luis Brenes

TAN Oficina en San José, Edificio Herdocia
Costado Norte del Correo

CACIQUE

otra vez en el mercado

Fabricación de la
Tabacalera Costarricense
S. A.



Pídalo en todas las pulperías y cantinas del país

ampliación del muelle de Golfito.

rece que la Bananera en sus trece de hacer ampliación de su muelle de puerto hasta tocar junto a Romero. De una manera debe permitirse ampliación por ser de los intereses de los que nos traen sus productos y de los que se venden en la playa que se ha ve usando desde los primeros tiempos de la construcción de Golfito es la

actual, la que queda cerca del portón. Pero toda esa extensión hasta donde Romero quedará cerrada a pesar de que la empresa no tiene derecho alguno para cerrarla al servicio público. Llamamos la atención al Gobierno acerca de esta ampliación, a fin de que se impida, por ser contraria a los intereses de muchos miles de trabajadores que quedarán sin esa playa, que es la que les da la vida.

Nadie mejor que don Fernando,

dice el General Vollo, para sucesor de don Teodoro. Es millonario, con pocos familiares a la cola, soltero, de bastísima ilustración, comprensivo de los problemas que afectan al país y uno de los ciudadanos más preocupados por su adelantamiento y progreso. Personalmente tengo una gran estimación por don Fernando y creo que sería un magnífico Presidente.

Medio millón de colones para Pto. Cortés

La Municipalidad de Puerto Cortés ha dispuesto lanzar un empréstito por la suma de medio millón de colones garantizado por sus rentas y al seis por ciento de interés anual. Anualmente le ha venido quedando a dicha municipalidad un sobrante de treinta mil colones del producto de sus rentas, lo que demuestra el estado de solvencia económica en que se encuentra. El empréstito será por diez años y se dedicará exclusivamente a obras públicas, tales como el muelle, el campo de aterrizaje cerca del poblado, sin necesidad de pasar el río, y la cortina o defensa sobre el río Balsar. Sólo esta cortina que impedirá la salida de dicho río sobre la población, tendrá mil metros cúbicos de argamasa que costarán a ₡ 25.00 cada metro. Mucho nos complace esta preocupación de la nueva municipalidad y mucho es lo que tiene que esperar el pueblo. Pero también es preciso que los vecinos colaboren preocupándose por el aseo de la población, para que Puerto Cortés sea un pueblo limpio, digno de ser visitado. La Municipalidad tiene arreglos para estas obras con la OFCA, cuyos

Ingenieros han estado llevando mercado y el campo de aterrizaje, que evitará a los viajeros el tránsito por el río y las molestias que actualmente tienen que soportar.

Pan American Packing Co.

Fabricantes del delicioso

"Atún Tesoro del Mar"

El plato de confianza para el hogar costarricense.

Puntarenas Refrigeration Co.

Servicio de Refrigeración. — Fábrica de Hielo.

El prestigio de esta Compañía garantiza la suprema calidad de los productos.

Trabajos forzados en Golfito

Algo que hace falta

La autoridad de este puerto condena a los detenidos a trabajos forzados, lo que es contrario a la ley. Todo detenido es obligado a trabajar en los terrenos de la empresa en chapas y otra clase de trabajos. Y pensamos que como la empresa paga todo trabajo que se le hace, estos trabajos realizados por los presos deben ser también pagados a ellos. La cár-

cel de Golfito no se presta para tener detenidos por muchos días a persona alguna; y los sentenciados deben enviarse a Puntarenas y no dejarse aquí para explotarlos como se ha venido haciendo. Nos parece incorrecto ese proceder y esperamos que sean los mismos presos los que presenten la acusación contra la mencionada autoridad, que se extralimita en sus funciones.

Hay demasiada oscuridad en la calle que va a Kilómetro Uno, donde está ubicada una cantina. Demasiada oscuridad que obstaculiza la labor y vigilancia de la autoridad y que es peligrosa; por eso pedimos a la compañía mande iluminar esa calle de modo que desaparezca todo peligro. Quizá el Concejo, ahora integrado por Kilometrinos, pueda hacer gestión en este sentido, gestión que mucho ha-

brá de agradecerle el poblado.

Fondos tiene suficientes el Consejo para pagar lo que la Compañía cobre por ese servicio y siendo algo de interés general, esperamos que sea llevado a cabo.

Ha probado usted ahora una

GAMBRINUS?

Pruébela y convéncase

No hay nada mejor

Rubén Fernández
Agente en Puerto Cortés de
Lotería y Chances.

Compre su número con tiempo y
VERÁ SU SUERTE.

¿Qué necesidades llena el Seguro de vida?

Su familia debe seguir haciéndole frente a las exigencias de la vida, aun cuando Ud. falte. Los suyos necesitarán siempre:

- ALIMENTACION ADECUADA
- VESTIDO APROPIADO
- CASA CONFORTABLE
- ATENCION MEDICA
- EDUCACION DE LOS NIÑOS.

La póliza ordinaria de vida se adapta al hombre que desea proteger a su familia apartando una pequeña cantidad de sus entradas, ya que las primas que se deben pagar al Banco son muy bajas.

La póliza ordinaria de vida goza de dividendos anuales que pueden cobrarse en efectivo o acumularse al monto del seguro, y ofrece muchos otros beneficios.

Llame al teléfono 5800 o escriba a la Sección de Ventas y con gusto ampliaremos los informes y estudiaremos su caso particular.

Tenemos un plan de seguro para cada persona!

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

Fundado en 1924

Que venga el Inspector de Ferrocarriles

Es urgente y necesaria la venta del señor Inspector de Ferrocarriles, señor Villafranca, para que se dé cuenta del estado lastimoso de los carros de este ferrocarril del Sur, propiedad de la Bananera. No es posible que carros que ya tienen más de treinta años de servicio sigan haciéndolo, hallándose en deplorable estado. No hay ventanillas, no hay asientos, pues al sólo sentarse, se vienen abajo; no hay seguridad alguna cuando llueve, pues dentro de los carros hay que usar paraguas para no mojarse. Aparte de todo esto, no hay luz y muchas veces ni agua en dichos carros. El movimiento es grande, sobre todo los días de pago, y estos carros son un verdadero peligro para el viajero. La Compañía está obligada a mantener un buen servicio de trenes para pasajeros y el servicio actual no puede ser peor. Esos carros deben retirarse de servicio, pero inmediatamente. Y si la Compañía no tiene otros para suplirlos, que se le impida seguir en el servicio. El tren local casi siempre llega tarde; muchas veces hasta media noche, y en la más completa oscuridad. ¿Es que la Compañía no tiene lámparas? ¿Hasta cuándo vamos a

soportar estas incorrecciones? El señor Villafranca devenga un sueldo del Estado. Por eso le pedimos que venga a Golfito y a

Quepos para que se dé cuenta del estado asqueroso y deplorable en que están los carros de este pomposo ferrocarril del Sur.

FABIO HERRERA JENKINS

ABOGADO Y NOTARIO

San Isidro de El General

Oficina en San José: Pasaje La Parra
Contigua a Girton

“La Tribuna” tiene nuevo Agente

Ahora sí veremos “La Tribuna” circulando profusamente en este pueblo. Con el cambio de Agente ha iniciado nuevas suscripciones y pasan de trescientas las nuevas que se han conseguido. El nuevo Agente nuestro amigo don Juan Bantista Escalante no se duerme en su propósito y esperamos que ese periódico amigo circule siquiera en número de mil ejemplares en este Puerto. Siendo “La Tribuna” el primer periódico de la vida nacional, el de mayor información y el más serio de todos, es lógico que tenga una buena aceptación en nuestro medio, siempre que la Taca nos la traiga todos los días, pues a veces se queda en

San José. En este mismo periódico se iniciará una sección especial para Golfito, dando cuenta de todas las actividades sociales y deportivas que tendrá que ser del agrado de todos sus moradores.

¢ 17.233

tiene en caja el Concejo

Al primero de mayo el Concejo de Golfito tenía en caja la suma de diez y siete mil doscientos treinta y tres colones. Ahora ha quedado como Presidente el señor Chamberlain. Veremos cuánto aumenta este saldo durante esa presidencia.

Club de Calzado Golfito de Narciso Rodríguez

ofrece a su estimable clientela el mejor calzado del país con los mejores materiales y un acabado perfecto.

— Especialidad en medidas —

Nueva lancha de Esquivel Hno.

Pronto estará al servicio la nueva lancha de los señores Esquivel de Puntarenas que tendrá gran capacidad y velocidad. Esta lancha hará el servicio entre Puntarenas y Golfito y todo el vecindario la espera ansiosamente. La lancha estará debidamente acondicionada para el servicio a que se le destina y hará buenos negocios con esta zona donde faltan buenas embarcaciones.

Carlos Sell Merino

Abogado y Notario

COMPRA Y VENDE PROPIEDADES

Oficina en San José: altos Teatro Rayentós.

En San Isidro de El General: casa de Jorge Mora B.

100 varas al Este del Teatro General.

BOTICA SAN JOSE

150 varas al Norte de Chape Esquivel

Despacho de Recetas

Surtido completo de Drogas y Medicinas de patente y perfumería

Lic. J. ANIBAL PEÑA

Rolando Fernandez

Vendedor de Alhajas en toda la zona del Pacífico. Garantiza los precios más bajos.

La Casa de las Revistas

Contigua al Teatro Variedades—Apartado 67—San José

La Empresa más poderosa importadora de libros y revistas, se pone a sus órdenes por medio de las siguientes Agencias:

- Sr. CLAUDIO ARIAS SOLERA.....Golfito
- Librería CARLOS NUÑEZ.....Quepos
- MERCEDES de CHAVARRIA.....San Isidro del General
- Sr. RODRIGO MORA.....Palmar Sur
- Sr. CLAUDIO ABARCA ZUNIGA.....Puerto Cortés

LUGAR DE VENTA. Botica Alfonso Figueroa

Sr. RAFAEL MEJIA PALLARES....Piedras Blancas

donde encontrará usted el inmenso surtido de Revistas que distribuye en todo el país LA CASA DE LAS REVISTAS, propiedad de Eleazar Calvo Brenes, Agente Exclusivo de las mejores Revistas extranjeras

Insignificantes

las siembras de este año

Comparadas con las del año pasado, las siembras de éste han disminuido grandemente, por falta de ayuda de la compañía y dificultades que han tenido que confrontar en la venta de los productos cosechados el año pasado. El chino Wa Chong se los comió pagándole los precios bajísimos que fijó; pero ahora tendrá que pagar en Puntarenas los altos precios por los mismos artículos que mediante una inteligente cooperación pudo haber conseguido a más bajos precios. El que todo lo quiere todo lo pierde, dice el adagio y el chino se quedará con su planta de arroz y sin un solo grano que beneficiar.

Pronto

estará en servicio La Eulalia.

Una noticia que tiene que satisfacernos es la de que la lancha Eulalia quedará lista para hacer nuevo servicio con este Puerto dentro de muy pocos días. Se le han hecho reparaciones de importancia así como se le ha cambiado el motor por otro de mayor fuerza traído especialmente de Estados Unidos. La lancha que pues a más de seguridad y de su seguridad, las reparaciones han venido haciéndose en condiciones verdaderamente excepcionales. Lo que nos complace la paciencia de su dueño, Enrique Rodríguez, y que damos en espera de ver la lancha muy pronta en nuestras aguas.

Tome Gambirius

LANCHAS NICOYA Y FILADELFIA

Servicio semanal a Quepos y Puerto Cortés.

Seguras, rápidas y cómodas.—Empresa: Esquivel Hno. Puntarenas.

UN BUEN FUMADOR

NO SE CANSA DE UN BUEN CIGARRILLO

IRAZU

TIENE 11 AÑOS DE AGRADAR A MILES DE FUMADORES



PABLO VENEGAS ALFARO

DE PUERTO CORTES

Pone a su órdenes sus talleres de Zapatería y Sastrería que cuenta con los mejores operarios Trabajos garantizados y gran variedad en telas les ofrece.

Golpe de Estado...

Viene de la Pág. 1
No había posibilidad de seguir viviendo si no arreglabamos la cosa, y la cosa se ha arreglado para satisfacción de todos, de tirios y troyanos, de costarricenses y de americanos. Y don Fernando ya no se va para el Brazil. Como vá a abandonar a sus compañeros, a sus camaradas en esta hora de gran agitación política en que parece vislumbrarse la liquidación de todo otro candidato? Ya don Teodoro llama distinguido amigo a don Otilio; don Otillo se relame hablando de don Fernando; éste de don Manuel Mora y viceversa. Pero hay una melenita en quien tenemos confianza

Eliecer Morera Ch.

... su cliente en adelante el precio de sus

CHANCES

será de \$ 12 00 billete y treinta céntimos cada pedacito.

Doce agentes recorren toda la Zona Golfito Puerto Cortés vendiendo los

CHANCES y la LOTERIA

sellada de Morera; el veadedor de la Suerte, el que cambia todo premio inmediatamente y sin cobrar descuento alguno y en dinero efectivo evitándole toda molestia.

Busque el sello MORERA para su garantía al dorso de cada billete. No lo olvide.

Alfonso Gutiérrez A.

Abogado y Notario

Se pone a las órdenes en la Zona Bananera. Oficina en Puerto Cortés.

Necesidad de...

Viene de la pág. 1
y habrá cincha mientras la policía no ande uniformada. claro que es de lamentar; pero la culpa no es de la policía sino del gobierno que permite que anden así, casi como cualquier atorrante. Debe tomarse en cuenta que los marinos sólo bajan a tierra en busca de licor y de mujeres y que una vez en estado de ebriedad son agresivos, altaneros e inconscientes. Pero aún ebríos son respetuosos de la autoridad siempre que la autoridad se presente como debe hacerlo en todo cumplimiento. Y también debe andar con su uniforme el capitán de puerto cuando hay barco anclado
manera produciéndose el choque que tanto hemos lamentado. La policía de este puerto debe estar debidamente uniformada y usar la placa en el pecho. Son constantes los barcos que llegan al puerto y constante el trajín de marinos. Por eso pedimos al Gobierno que dé uniformos a su policía si es que desea no vuelvan a repetirse choques como ese con los marinos del Junior y de que ya tiene conocimiento. Es una vergüenza nacional que los extranjeros contemplen la policía de orden y seguridad que el gobierno mantiene en este puerto. Sólo la cincha puede darlos a respetar

IMP. CARTIN

Don Fernando Castro...

Viene de la pag. 1
... esperamos, contemplamos en la puerta de aquella...
... que resaltan en blanco M. O. Pero no vemos en...
... simples iniciales su verdadero significado; sino algo...
... significativo dentro del momento actual. Parece que...
... letras nos dicen: Más Orden. Mejor Orientación.
... otra cosa lo que se ha logrado me...
... intervención del señor Castro Cervantes: una...
... política dentro del mayor orden. M. O.
... todo un anhelo nacional.
... de El Coyolar nos recibe y al darnos su...
... mos toda entera en la nuestra, efusivamente.
... da por entero, como da también su corazón.
... Se pasar a su hall y ya sentados cómodamente...
... nes acogedores como su propio dueño, iniciamos la...
... sión. Don Fernando trae en su mano los lentes...
... servían en la lectura que acaba de abandonar para...
...arnos. Sentimos una gran curiosidad por saber la...
... de lectura que ha dejado y pensamos que acaso sea...
... Príncipe de Maquavelo, o quizá la Vida de Fouché o...
... del Príncipe de Benevento, como también puede ser—
... por qué no? «La Imitación de Cristo» o la «Introducción...
... la Vida Devota», de San Francisco de Sales, patrón de...
... periodistas.
... Don Fernando nos habla; su palabra fluida, suave,
... domina por completo y sólo la interrumpimos para...
... uirla escuchando. Nos habla de la situación anterior al...
... glo preñada de inquietud, de intranquilidad y de zo...
... ra, que amenazaba convertir nuestro país en una nueva...
... ania donde cada cual se hacía justicia por su propia...
... o se desahacía de su enemigo a como diera lugar.
... solo crimen que se hubiera cometido, nos habría lle...
... al abismo, nos dice, pues a él habría seguido toda...
... ola de crímenes políticos que no habría habido manera...
... controlar y que habrían dividido profundamente a los...
... arrojados. Fue entonces ante ese peligro evidente que...
... rvinio ante los hombres de Gobierno, y en su condición...
... Jefe del Partido Demócrata, para lograr un entendi...
... ento que pusiera fin a tanta inquietud y a tanta intran...
... quilidad. Afortunadamente, nos dice, eso se ha logrado...
... si bien a costa de los injustificados ataques de que he sido...
... objeto por mi intervención. Pero lo principal se ha logra...
... do y los ataques nada significan ni me han de quitar el

sueño. Muy pronto toda la ciudadanía podrá apreciar la sinceridad de las promesas del señor Presidente por darnos elecciones libres, que es todo lo que anhelamos y entonces vendrá una mejor comprensión de mi actuación. Nada he buscado a mi favor ni nada deseo. Tan sólo anhelo que nuestra Costa Rica vuelva a ser la Costa Rica de antes, donde las pasiones políticas tenían poco arraigo en los corazones. Tenemos que esforzarnos todos por lograr una unificación nacional y en este empeño pondré todo mi esfuerzo.

El arreglo ha sido muy bien acogido por parte del ciberismo, pero no así por los capitalistas que no aprecian todo lo que significa para sus mismos intereses. Pero ellos también, estoy seguro, tendrán que apreciarlo muy pronto, cuando vean que la calma y la tranquilidad imperan en todo el país y que de nuevo pueden hacer sus inversiones sin que nada ni nadie los intranquillee. Lo decimos que para muchos el arreglo tiene por objeto llevar a don Lico Jiménez a la Presidencia como candidato único. Rotundamente rechaza la aseveración y nos manifiesta que no se ha hablado absolutamente nada respecto a posibles candidatos cuya escogencia debe ser atribución del pueblo y no de personas determinadas. Por el momento hemos logrado una mayor tranquilidad: lo otro vendrá después, a su debido tiempo. Pero deben saber los costarricenses que solo me ha impulsado en estas gestiones mi amor a Costa Rica, mi anhelo sincero de que vuelva a reinar la tradicional paz que es nuestro orgullo muy legítimo y que no debemos permitir que sea turbada por las pasiones políticas que son momentáneas. Trabajemos todos porque esa paz no sea interrumpida jamás nunca. Por gamos a un lado las ambiciones personales en bien de nuestro país y que la próxima campaña electoral que ha de efectuarse dentro de las más completas de las garantías, lleve al poder al hombre que en esta hora necesita el país sin que tengamos que lamentar desgracia alguna. Ese es mi mayor anhelo y eso es lo que deseo.

Volvemos a estrechar la mano franca de este hombre que ha logrado el mayor de los éxitos políticos de los últimos tiempos, mediante ese arreglo llevado a cabo y al retirarnos muy complacidos pensamos en los versos de Martí que acuden a nuestra mente y que vamos musitando: Cultivo una rosa blanca, en junio como en enero, para el amigo sincero que nos da su mano franca; para el cruel que me arranca el corazón con que vivo, cardos ni ortigas cultivo: cultivo una rosa blanca.

Pruebe su Suerte
COMPRANDO CHANCES Y LOTERIA
a Eliecer Morera -- En Golfito.